
Verbale Assemblea Regionale M.A.S.C.I. Piemonte

05 maggio 2013

Il giorno 5 maggio  alle ore 8.30  presso i locali della parrocchia San Massimo in Collegno 

ospiti della  Comunità “Regina Margherita 1, si è riunita  l'Assemblea regionale  2013 del  

MASCI Piemonte.

Programma

  8,30 Accoglienza e accreditamento

  9,00 Insediamento Organi dell'Assemblea

  9,15 Relazione del Segretario Regionale

  9,45 Approvazione  bilancio consuntivo 2012  e preventivo 2013

10,10 Discussione e votazione  eventuali mozioni

10,30 Santa Messa

11,30 Linee programmatiche per l'Assemblea nazionale, votazione

12,00 Candidature per L'A.N., indicazioni e votazioni

12,30 Assegnazione alle Comunità dei compiti del CREM

13,00 Pranzo

14,30Tavola rotonda con Franco La Ferla e Bruno Magatti, due personalità dello  

scoutismo, sul tema della famiglia  in preparazione della 47 ma Settimana 

Sociale che si terrà a settembre p.v., moderatore Gioacchino Maida.

17,00 Varie ed eventuali 

17,30 Chiusura con la comunità ospitante.

Prima  di  iniziare  i  lavori,  i  presenti  sono  invitati  dalla  Comunità  ospitante,  Regina 
Margherita 1, ad assistere all'alzabandiera  durante  il quale ci da il  saluto e l'auguro di  
buon  lavoro,  per  l'evento  della  giornata,  Don  Claudio parroco  della  Parrocchia  San 
Massimo di Collegno.

Il Segretario   Regionale  Mauro Mellano,  dopo un breve saluto ai partecipanti , propone 
di  nominare  Presidente   dell'Assemblea  Gioacchino  MAIDA (Comunità  Leumann), 
Presidente  Comitato  Mozioni   Francesco  Carraro  (Comunità  TO  2)  e   Adalgisa 
Buontempo  (Comunità  Regina  Margherita  1)  come  Segretaria  dell'Assemblea: 
L'Assemblea approva.

Il  Presidente  comunica  che  sono  presenti   n°  73  Adulti  Scout,   oltre  34  deleghe. 
L'Assemblea è dunque, a norma  e quindi  regolarmente costituita.

Il Presidente dà la parola al S. R. per la lettura della relazione  (in allegato).

Prende la parola il S.R. è illustra la relazione.

Il  Segretario,  Mauro  Mellano,   chiede  formalmente  scusa  per  i  disguidi  che  si  sono 

verificati per la convocazione dell'Assemblea.



Il Presidente chiede all'assemblea di votare la prima mozione relativa ai disguidi.

L'assemblea approva.

Il Presidente Gioacchino ringrazia il S.R. per la  relazione  concisa ma completa.

Il Presidente dell'assemblea invita i presente a intervenire sui temi esposti nella relazione.

Chiede la  parola  Dario Maurizio (Comunità  S.  Francesco al  Campo),  la  necessità  di 

formazione  e l'acquisizione di competenze specifiche, maggiore partecipazione agli eventi  

formativi perché si sostiene che solo lo spirito di servizio che anima ciascuno non basta.

Mario Debernardi (Comunità Leumann) ringrazia quanti hanno prestato il proprio servizio 

per gli eventi regionali e per gli eventi a cui si è chiamati anche a livello nazionale.

Mimma Cotichini  (Comunità di  Alessandria) comunica che sono disponibili  dei fondi a 

livello  Europeo per  la  formazione.  Propone che possa essere intrapreso uno scambio 

formativo fra Italia e altro paese Europeo come stimolo costruttivo  per la formazione del 

movimento. Per ottenere questi fondi, dice Mimma, è necessario presentare dei progetti.

Il Presidente invita l'assemblea ad approvare la relazione del Segretario.

L'assemblea approva la relazione a larga maggioranza. Astenuti 4.

Si passa al secondo punto dell'O.d.G.  Approvazione del bilancio consuntivo 2012 e 

preventivo 2013 ed invita  Mimma  (Comunità Rivoli 1) a relazionare i bilanci.

Mimma Di Luca  illustra le varie voci del bilancio consuntivo e mette in evidenza che il 

bilancio 2012 si chiude con un saldo positivo.

Chiede e prende la parola Alessandro (Comunità Rivoli  2) sostiene che il movimento non 

è un Ente preposto ad ottenere un utile quindi propone di aumentare delle quote a favore  

di alcune voci di bilancio per il prossimo esercizio per esempio favorire la partecipazione a 

degli eventi formativi.

Dario (Comunità San Francesco al Campo)  richiede che venga investito  di più nella voce 

sviluppo, in risposta a tale richiesta il Segretario regionale  Mellano dice che la quota è 

stata stabilita in sede di Consiglio Regionale.

Maria Grazia Barbirato (Comunità Rivoli 1), ricorda che tutti i volantini e tutto il materiale 

pubblicitario vengono stampati  da Idea Solidale a costo zero.

I lavori vengono sospesi  dal Presidente per partecipare alla Santa Messa delle ore 10.30  

come previsto dal programma della giornata.

I lavori riprendono alle ore  11.30 .

Prende la parola Maria Lauritano (Comunità Regina Margherita 1), ringrazia i partecipanti 

all'Assemblea  e comunica  che   sono stati consegnati 230,00 euro , ricavati  dalla quota 



pagata dai partecipanti all'assemblea odierna   a Ciro  Cirillo per il progetto  “Tengo al  

TOGO”.

Riprende la  parola  Mimma   che prosegue con l'illustrazione delle  voci  del  bilancio di 

previsione  2013.

Si  accolgono le  osservazioni  di  Alessandro che chiede di  incrementare  la  voce sulla 

formazione.

Si decide di rinviare l'incremento delle variazioni alle voci di bilancio come previsto dal 

regolamento, accogliendo le osservazione dei partecipanti  espresse in sede assembleare 

e si rimanda al  Consiglio Regionale  per la variazione contabile.

Il Presidente mette a votazione.

L'assemblea approva con  N. 106 voti a favore, n. 1  astenuti.

Il bilancio viene approvato con 106 voti a favore  e 1 astenuto.

Il Presidente apre alla discussione e votazione di eventuali mozioni.

Alessandro presenta delle mozioni (in allegato), che vengono discusse e approvate come 

raccomandazioni all'unanimità dall'Assemblea.

Il Presidente dell'assemblea invita il Magister della Comunità di Leumann, Piera Baricco, 

ad  illustrare  le  Linee  Programmatiche  (in  allegato)  da  presentare  all'Assemblea 

Nazionale.

Piera sintetizza in tre punti  il contenuto delle Linee programmatiche di cui sopra:

1.  Esigenza formativa

2. Aprirsi al territorio  crescere nel dialogo

3. Condividere 

Si propone la votazione ma ci  son alcuni interventi a riguardo.

Chiede la parola Luciano Leperdi  (Comunità Rivoli 1),  propone di proporre e sostenere 

proposte educative.

Dario della comunità di (San Francesco al Campo) ricorda che nella prima stesura delle 

Linee programmatiche erano stati evidenziati in dettaglio maggiori contenuti.

Piera replica che queste rappresentano una sintesi .

Il  segretario  Mauro  Mellano sostiene  che  questo  testo  verrà  presentato  presso 

all'Assemblea  nazionale   ma  non  è  assicurato  come  e  cosa  possa  essere  preso  in 

considerazione dal nazionale.

Chiede la parola  Vilma Marchino (Comunità To3). 

Ritiene che la proposta di fare un Convegno possa risultare riduttivo  e vincolante, mentre 

l'idea vincente potrebbe essere quella di organizzare degli incontri per valorizzare  i lavori  

delle singole comunità all'interno dei gruppi presenti sul territorio.



Chiede  la  parola  Alessandro  della  (comunità  Rivoli  2)  e  dice  che è  necessario  dare 

attenzione al singolo non è necessario fare le cose solo per farsi  vedere. Il  mondo si  

cambia  perché ciascuno aiuta il singolo a crescere nelle comunità il mondo cambia nella  

quotidianità, è necessario sostiene  Alessandro sensibilizzare ciascuno alla formazione, 

ricercare strumenti   che sensibilizzino il  singolo all'interno della comunità  e agli  eventi 

formativi  di  qualsiasi  livello per un arricchimento personale e per una  buona ricaduta 

all'interno della comunità

Alessandro dice della metafora del treno ossia: ..evitare che il treno parti senza pensare 

che qualcuno rimanga fermo.

Aurelia  Vittone della  (Comunità  di  Regina  Margherita  1),  sostiene  che  è  necessario 

lavorare  sul  pessimismo  del  singolo  fare  in  modo  che  ciascuno  si  renda  conto 

dell'onnipotenza di Dio.

Marco Silvestro (Comunità Settimo), sostiene che il Movimento M.A.S.C.I. deve operare 

all'esterno, lo spirito di servizio che contraddistingue il movimento deve essere più visibile 

all'esterno per valorizzare lo spirito di servizio di ciascuna comunità e ciascun individuo 

che ne fa parte liberamente.

Francesco Bosticardo (Comunità di Rivoli 2 Stella Polare),  sostiene che le Comunità 

devono  prendere  atto  di  quello  che  si  è  fatto,  ciascuno  deve  prendere  coscienza  di 

crescere in modo personale all'interno della comunità.

Il  Presidente dell'Assemblea chiede alla commissione che si  è occupata di  redigere le 

linee  programmatiche,  unitamente  ad  Alessandro  (dovendo  tener  conto  della  sua 

mozione), di riformulare il testo e sottoporlo successivamente a votazione tenuto conto 

delle sollecitazioni che sono emerse all'interno dei lavori assembleari e degli interventi dei 

vari membri delle Comunità.

Il segretario Mellano  ricorda  le candidature  per l'Assemblea Nazionale di  Francesco 

Bosticardo e Dino Di Cicco.

Francesco  ritiene di  confermare la sua disponibilità al servizio di Consigliere Nazionale 

ma sarebbe pronto a lasciare il  testimone  qualora ci  fosse un altro A.S. disponibile a  

candidarsi. 

Dino conferma   la  sua  disponibilità  a  candidarsi  per  l'incarico  di  Revisore  dei  Conti  

mettendo a disposizione le sue competenze.

L'Assemblea approva all'unanimità le due candidature.

Il S.R.  ricorda le prossime date  entro le quali vanno comunicati i delegati  all'Assemblea 

Nazionale, il 31 maggio 2013.



Le  Comunità  devono  comunicare  a  lui  i  nominativi  dei  delegati  altrimenti  le  stesse 

Comunità non possono essere presenti ai lavori dell' A.N..

Entro il 17 settembre  2013 si possono inviare le mozioni  al Nazionale  che verranno 

accettate e inoltrate alle Comunità entro il 28 settembre 2013.

Alessandro Molinario propone una mozione (in allegato)  che invita i Delegati a riunirsi ai 

primi di settembre per concordare una linea di  condotta comune.

La mozione viene approvata  dall'Assemblea  come raccomandazione.

Alessandro  Molinario osserva  che  sul  sito  del  nazionale  viene  data  poca  visibilità 

all'evento di Bardonecchia ormai prossimo, aggiunge che sono ancora presentino dei  link 

riferiti all'evento di Salerno.

Il  S.R. Mellano riferisce che è stata data comunicazione dal nazionale che a giorni verrà 

aggiornato il sito con tutti i link per il prossimo evento nazionale di Bardonecchia.

Prende  la  parola  Giuliana  Cornero della  Comunità  di  Settimo  per  ricordare  i 

festeggiamenti per i 50 anni di attività dal 4 maggio al 18 maggio 2013, siamo tutti invitati. 

Si invita la Comunità di Acqui Terme  nella persona di Sonaglia di assegnare alle Comunità 

dei compiti per il CREM del 28-29-30 giugno 2013 che si terrà a Tortona (AL).

Per le preghiere si prende l'incarico la Comunità Druento che quindi  curerà e porterà al 

CREM  il libretto per le tre giornate.

Francis Sonaglia  ricorda che nella mattinata di Sabato sono previsti dei Work–shop:

Arte bianca (Acqui), Nodi (Acqui), Carta riciclata (Acqui), Percorso Hebert (San Francesco 

al  Campo),  Borse  e  cestini  di  carta  (Acqui),  Stampaggio  magliette  (Acqui),   anche 

Sebastiano De Angelis (Comunità di  S. Francesco al  C.)  si  propone per fare vedere 

come si fanno le frittelle,

Per il sabato pomeriggio viene proposta la visita al museo all'aperto a VALPEDO.

Dario (Comunità S. Francesco) vorrebbe proporre  come prova generale l'alzabandiera 

che si proporrà anche all'Assemblea  Nazionale di Bardonecchia.

L'animazione  della  serata  di  sabato  prevede  la  prova  generale  dello  spettacolo  (in 

preparazione per l'evento nazionale per Bardonecchia), mentre per venerdì sera sarà cura 

di diversi membri delle Comunità presenti al CREM animare la serata con canti o altro.

Francis ricorda  la  possibilità  di  inserire  durante  il  prossimo  CREM  un  incontro  con 

intervento  di  Padre Roberto (Convento Cappuccini)  sulla mensa dei  poveri  e le nuove 

povertà.

Si ricorda inoltre che le adesioni per la partecipazione al CREM vanno presentate entro il 

20 giugno 2013.



Si ritiene necessario comunicare l'eventuale presenza di bambini per poter organizzare al 

meglio anche la loro presenza all'interno del CREM.

Si affrontano le varie ed eventuali.

Il Presidente ricorda la prossima data del Consiglio regionale del 9 giugno 2013.

Vilma (Comunità TO 3) ricorda che la prossima settimana ci sarà un incontro a Roma  in 

ambito associativo e successivamente anche a Torino.   Si ritiene utile recuperare tutto il  

materiale  e distribuirlo  alle  varie  Comunità  per  tramite  del  Magister  per  confrontarsi  e 

crescere all'interno delle comunità cosi come  all'esterno.

Franco Bruno Magister della Comunità ospitante Regina Margherita 1 invita i presenti  al 

Pranzo.

Il Presidente sospende i lavori dell'Assemblea rinviandoli al pomeriggio.

Alle ore 15,00 riprendono i lavori dell'Assemblea e il Presidente  presenta i relatori della  

tavola  rotonda  ricordando  i  passati  avvenimenti  che  hanno  portato  alla  nascita  delle 

Settimane Sociali che si svolgono ormai ogni tre anni.

Le  personalità  sono  noti  esponenti  dello  scoutismo italiano:  Franco  La  Ferla  e  Bruno 

Magatti.

Tema della tavola rotonda  “La famiglia” in preparazione alla 47 ma  Settimana Sociale che 

si terrà  a Torino il prossimo settembre 2013.      

Gli argomenti trattati durante la tavola rotonda hanno appassionato i presenti, sono stati 

apprezzati gli interventi di entrambi i relatori e  si è sviluppato piacevolmente un confronto  

che  rappresenta  un  approfondimento  in  divenire  visto  il  tema  “famiglia”  in  continua 

evoluzione nel suo complessivo contesto laico, religioso civile e sociale.

Alla  fine  della  tavola  rotonda  il  Presidente,  dopo  aver  ringraziato  i  relatori,   chiede 

all'Assemblea  se  approvare  le  modifiche  alle  Linee  Programmatiche  da  presentare 

all'Assemblea Nazionale.

L'Assemblea approva le modifiche apportate  alle Linee Programmatiche  all'unanimità. 

Il Presidente ricorda il prossimo appuntamento del Co.Re. a Rivoli il 9 giugno p.v..

Alle 17,30 l'Assemblea termina con l'ammainabandiera.

Firmato         per il Presidente   Gioacchino Maida

                     per il Segretario    Adalgisa Buontempo



Allegati:

Mozione 1 (Alessandro Molinario) comunità Rivoli 2

L'Assemblea  regionale  del MASCI piemontese, riunita a Regina Margherita 1 Collegno 

in  data  5  maggio  2013  preso  atto  della  convocazione  tardiva  dell'assemblea  stessa, 

considerato che il Consiglio regionale di novembre  2012 (vedi verbale del 25 novembre 

2012)  ufficializzava  la  data  dell'assemblea  stessa  e  che  tale  data  si  ritrovava  sul 

calendario   regionale   presente  sul  sito  www.mascipiemonte.it,  con  la  conseguente 

possibilità per ogni socio di essere informato, nei tempi previsti, sull'evento e valutando 

ininfluente la variazione apportata al luogo  di convocazione  delibera di considerare valida 

a tutti gli effetti la presente assemblea e di conseguenza gli atti e i documenti che verranno 

discussi ed approvati.

L'assemblea stessa ritiene altresì importante  che le prossime convocazioni avvengano 

nei tempi previsti dal Regolamento.

Approvata  dall'Assemblea all'unanimità.

Mozione 2 (Alessandro Molinario) comunità Rivoli 2

L'assemblea regionale del MASCI piemontese, riunita a Regina Margherita (TORINO) in 

data 5 maggio 2013 invita il segretario regionale, il comitato organizzatore  locale  ed i 

responsabili  della  comunicazione  regionale  a  farsi  carico  di  tutte  le  iniziative   atte  a 

rendere   più  visibile  sul  sito  nazionale  MASCI  l'evento  assembleare  nazionale,  

verificandone, in accordo con gli organi competenti, il continuo aggiornamento e la facilità  

di accesso.

Approvata  dall'Assemblea come raccomandazione.

Mozione 3 (Alessandro Molinario) comunità Rivoli 2

Al fine di una migliore preparazione e di una attiva  partecipazione all'evento assembleare, 

l'Assemblea Regionale piemontese raccomanda che i delegati si facciano parte diligente 

nel  supportare   le  proprie  Comunità  a  conoscere  ed  approfondire  i  documenti  che 

verranno  proposti   al  fine  di  permettere  ad  ognuno   di  essere  protagonista   di  un 

fondamentale evento di democrazia del movimento. Qualora la Comunità non esprima  un 

proprio delegato potrà indicare altro A.S. della Regione che, in collaborazione con il S.R.  

avranno il compito di  illustrare e mantenere aggiornata questa Comunità sull'evento.

Approvata  dall'Assemblea come raccomandazione.

http://www.mascipiemonte.it/


Mozione 4 (Alessandro Molinario) comunità Rivoli 2

Al  fine  di  preparare   in  modo  adeguato  la  partecipazione  all'Assemblea  Nazionale  di 

ottobre 2013 (Bardonecchia) si propone che i delegati  delle varie Comunità, il S.R., L'A.E.  

regionale ed il Consigliere Nazionale in carica si trovino entro l'inizio si settembre  2013 

per  definire   la  formulazione  di  eventuali  mozioni   o  suggerimenti  da  sottoporre 

all'Assemblea (scadenza 17 settembre) e si ritrovino dopo la data del 28 settembre per 

studiare, valutare ed eventualmente concordare una linea di condotta comune sui temi 

proposti  in  sede  assembleare,  nel  rispetto  della  libertà  di  mandato  conferito  ad  ogni 

delegato.

Approvata  dall'Assemblea come raccomandazione.


